

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
JUAN R. ACUÑA

San José, domingo 9 de junio de 1901

ADMINISTRACIÓN
7ª Av. Oeste N.º 190
Apartado 160 Teléfono 202

*Alternabilidad
en el Poder*

La Prensa Independiente

*Sensata Política
Internacional*

PROCLAMA

—A—

BERNARDO SOTO

*Democracia y
Justicia al mérito*

*Respeto á la
Opinión Pública*

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

NUEVO RESTAURANT

—DE—

Edmundo Veysset

Este acreditado Restaurant es uno de los más solicitados por la gente de buen gusto, por su servicio esmerado, el aseo, la prontitud y baratura. Cuentan con un excelente cocinero y con criados atentos y listos.

Situado frente al Centro Republicano, cincuenta metros al Oeste del Parque Central.

GRAN OPORTUNIDAD

Se venden las fincas siguientes de propiedad de los Sres. Ellinger Brothers de New York:

"La Pacífica," situada en San Francisco de Dos Ríos, á veinte minutos de ésta capital, en coche, constante de más ó menos 60 manzanas de cafetal, con una maquinaria completa para beneficiar café, patios de beneficio, casa de habitación muy cómoda para una familia, casa para peones etc. agua en abundancia para lavar el café.

"La Raya," situada en Desamparados, con dos manzanas de cafetal, 7 manzanas potrero, patios de beneficio etc. casa de habitación para familia.

20 manzanas potrero en "Los Cuadros" de Tres Ríos.

Una hacienda de café constante de 12½ manzanas, patio de beneficio, trilla, retrilla etc., en San Antonio de Belén.

Un patio de beneficio, con dos manzanas de potrero, situado en San Miguel del Raicero.

Se vende todo en muy buenas condiciones.

Para informes, ocúrrase á

I. D. Sasso

Buen negocio

Vendo una finca situada en Tucurrique, como de 30 manzanas, contigua á la carretera que conduce al Pejivalle, á media hora del camino de la Estación del Ferrocarril, compuesta de una casa de habitación, un tejaz de dos galeras, ocho manzanas de café en buen estado, treinticuatro de potrero y el resto de sembrar granos y de montaña. Para informes y precio entenderse con su dueño Tomás Zúñiga, en el barrio de San Nicolás en la ciudad de Cartago.

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES

COLON

CORRESPONSAL del *Anuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil é Industrial*, *La Unión Ibero-Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista* etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don EUDALDO BASTAR.

VENDO

una finca de 267 manzanas en el Naranjo, cultivada de pastos y siembra de cereales, también la cambio por otra que esté cerca de esta ciudad.

Procopio Pereira

Avenida Central Este n.º 411

SE VENDE

un billar de los mejores del país.

En esta oficina informarán.

HOJALATEROS!!

Vendo las principales máquinas para el oficio, dobladillar, engrampar y una de tres cilindros (sirve para panadero.) Informes en mi hojalatería, esquina opuesta al Palacio Episcopal, casa de don Celestino Gómez.

José Ulloa Mejía.

GABINETE DENTAL ELÉCTRICO

REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIÉNICAS

Calle 20, 100 varas al Norte del Telegrafo. Casa esquinera. Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme á los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que ha llegado más que cualesquiera otra materia á imitar los dientes naturales.

Se destruyen nervios completamente sin dolor por medio de la electricidad.

Se curan toda clase de enfermedades de la boca y dientes.

Precios módicos. Todos los trabajos garantizados. Consultas gratis. Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHER.

DENTISTA AMERICANO

LA UNION HACE LA FUERZA

El Dr. E. A. Friis, para dar más ensanche á su despacho, se ha asociado al acreditado dentista americano Dr. Máximo Stein, quien ha ejercido su profesión en París y últimamente en las demás Repúblicas centroamericanas, de donde trae recomendaciones de familias distinguidas.

Con tan buena adquisición, la numerosa clientela del Dr. Friis tendrá mayores ventajas en los trabajos por lo expedito, la finura y la reducción de precios, que estará al alcance de todo el mundo.

Especialidades: Extracciones de muelas sin dolor por un nuevo sistema, colocación de puentes de oro y porcelana, sistema *Cheffield*. Planchas de oro, de aluminio y otros metales.

1º de abril de 1901.

RESTAURANT CENTRAL
ANTES DE H. MONLOUIS
PROPIETARIO: JUAN AMIGHETTI

Habiendo comprado al señor Monlouis su acreditado Restaurant, ofrezco al público las mejoras que he hecho en el servicio. Para la cocina cuento con el renombrado artista LUIS MAESTRI tan conocido de todas las personas de buen gusto.
La cantina, bien surtida, es una de las primeras del país.

EL TIEMPO

DIRECTOR Y REDACTOR,
JUAN RAFAEL ACUÑA
ADMINISTRADOR,
ANDRÉS RETANA M.

JUNIO DE 1901

ENSEÑANZA MODERNA

No voy á echar mi cuarto á espaldas en la ya latosa cuestión sobre enseñanza clásica, enseñanza moderna y enseñanza macarrónica, pendiente entre algunos pedagogos respetables, aficionados de buena intención y alguno que otro petulante de los que quieren hablar y hacer de todo sin entender de nada.

Dicho esto voy derecho á mi asunto. Iba este servidor de ustedes por la calle del Comercio, pensando filosóficamente en la gallina de los huevos de oro que se ha quedado al fin sin quien la tiene, cuando vi venir un grupo de niños. Era una de las escuelas de párvulos, en orden recomendable, al cuidado de sus respectivas maestras entre ellas, algunas de contornos delicados.

(En mi opinión, las señoritas que se dedican á la enseñanza de varones deben tener atractivos—bonitos ojos por lo menos—pues así los chicos ponen de su parte y aprenden deleitándose. Yo no sé si ande equivocado pero pienso que una mucha ha bonita puede enseñar más que una fea. Digo, me parece!)

Pues bien, la escuela de que vengo hablando á ustedes venía haciendo un *record* instructivo, como pude juzgar prontamente. Estos *records*, utilísimos á mi modo de ver, son una reforma introducida en los métodos de enseñanza por no se cual de nuestros pedagogos. Con ellos se consigue á la vez que un ejercicio físico saludable para el niño un ejercicio provechoso para su inteligencia, observándolo todo y discurrendo á su manera con el auxilio de la maestra. Esta, á su vez, aprovecha los paseos matinales contra la anemia y logra muchas veces ver al novio—si lo tiene—en cualquier esquina.

El método es excelente, como pude juzgar yo mismo, oyendo á una de las maestras en el preciso momento que pasaba junto á ella, preguntar á uno de los chicos:

—Cómo se llama ese edificio que tenemos delante?

El niño.—Se llama Palacio Nacional.

La maestra.—Muy bien. A ver, el otro niño ¿qué me dice Ud. del Palacio Nacional? Para qué sirve? Quiénes hay dentro?

El niño.—El Palacio Nacional es un edificio donde tiene su asiento el Gobierno de la República; sirve para albergar en su seno á las personas adeptas á ese Gobierno y para mantener á muchos empleados inútiles que cobran sueldos. Hay también cuatro ministerios, de ellos tres sin pies ni cabeza, aunque tienen menos cabeza que pies, y un Congreso, que fue Constitucional en tiempos mejores.

La maestra.—Muy bien, niño! A ver, el niño de la derecha, ¿cómo se llaman las personas que forman el Congreso?

El niño.—No sé cómo llamarlas.

La maestra.—¿Para qué sirven?

El niño.—Para nada.

La maestra.—Perfectamente! El otro niño ¿Quién nombra el Congreso?

El niño.—Vaya Ud. á saber quién lo nombra?

La maestra.—¿Puede contestarme esa pregunta el otro niño?

El niño.—Sí señora, el Presidente.

La maestra.—¿Y al Presidente quién lo nombra!

El niño.—Antes lo nombraba el pueblo soberano, pero ahora lo nombran 24000 ciudadanos que hay para eso expresamente.

La maestra.—Muy bien! Hoy hemos aprovechado bastante la mañana.

Lo anterior, que pudiéramos llamar una lección modelo, como las que publica el Boletín de las Escuelas Primarias, les dará una idea clara del nuevo método.

A mí, me sedujo de tal manera este modo de enseñar objetivamente, que no pude resistir á la tentación de agregarme al grupo de chicos para enterarme mejor del moderno sistema.

Los niños continuaron su marcha ordenada por la calle del comercio. Las maestras observaban todo aquello que podía servir de estudio á los chicos, preguntando cada vez que lo estimaban conveniente.

La maestra.—¿Cómo se llama ese establecimiento que está en frente?

El niño.—Botica.

La maestra.—¿Qué venden en las boticas?

El niño.—Medicinas.

La maestra.—¿Para qué sirven las medicinas?

El niño.—Según quien las recete. Unas veces sirven para curar á los enfermos y otras para convertir un cristiano en ánima bendita del Purgatorio.

La maestra.—Eso es; así se contesta ¡Atención! ¿Cómo se llama esta calle á que hemos llegado? Usted, Josecito.

Josesito. Calle Central.

La maestra.—Bien. ¿Y qué ve Ud. hacia el Norte?

Josesito.—La torre del Carmen, amenazando al vecindario con su *pesadumbre*.

La maestra.—Y hacia el Sur?

Josesito.—En primer término se ve el Cuartel Principal.

La Maestra.—¿Qué es un cuartel? Para qué sirve?

Josesito.—Los cuarteles son la ruina de estos países y sirven para sostener á los malos gobernantes.

La Maestra.—Eso es! No contesta mejor uno de nuestros hombres públicos.

Discurriendo de este modo siguieron maestras y discípulos recorriendo calles y avenidas. Allí donde la mirada escrutadora de la maestra veía algo digno de la observación del niño, preguntaba, explicando lo que el niño no comprendía.

El Tranvía que pasaba, un carruaje desvencijado, sirviendo de *ornato* á nuestra cultura capital, un señor esbirro parado en una esquina como una manifestación patente de la degeneración del hombre, un vendedor de números de lotería, un guardián del orden público, un señor cura, todo servía de estudio á maestras y niños.

Pasó un chico gritando á voz en cuello:

—*La Prensa Libre! La Prensa Libre!* Periódico que se vende barato, órgano de una Compañía anónima!

La maestra preguntó:

—¿Qué vende ese muchacho?

El niño.—Periódicos.

La maestra.—¿Qué es un periódico?

El niño.—Eso, según.—Los hay, como el que vende ese muchacho, que son un mal ejemplo.

La maestra.—¿Porqué lo considera U. así?

El niño.—Porque los escriben por el hueso pelado que les da el Gobierno.

La maestra.—Bien, niño.—U. va por el camino de los hombres honrados; pero no sacará provecho de la política.

Andando, andando, y ya de vuelta á las aulas del Colegio, pasaron los niños por el Palacio de Gobernación.

—¿Qué edificio es ese?—interrogó la maestra.

—El Palacio Municipal,—contestaron á coro tres ó cuatro chicos.

—Orden, niños! Que conteste uno solo.—A ver, Ud.—¿Qué puede U. decir de ese edificio y el objeto á que está destinado?

—Aquí están las oficinas de Gobernación, de Higiene & &. Está también la Tesorería Municipal que es donde viene á parar el sudor de mucha gente. Allí se pagan cada tres meses los impuestos de agua sucia, de alumbrado *natural* y de aseo. También se pagan los impuestos de caminos,—que no los componen nunca—y las multas á que están obligados los que no pagan con toda puntualidad.

—Y en qué gastan ese dinero?

—Antes, lo gastaban entre otras obras útiles, en comprar ratas muertas, pero ahora lo emplean en otras empresas de no menor importancia.

Y siguieron los niños camino de la escuela, satisfechos de un paseo tan agradable y tan provechoso.

HABLADOR IMPERTINENTE.
San José, Junio de 1901.

La Violeta

Bragueros pesarios, Vendas, etc

PRETENSIONES DE UN CANGREJO

Mal que le pese á ese crustáceo que se llama cangrejo, es él el único que en su creencia de que marcha hacia adelante, va retrocediendo; y el pobrecito se figura que son esotros majaderos y envidiosos seres que lo rodean, los que van hacia atrás.

En cierta ocasión, "mire usted, señor cangrejo de todos mis respetos, le dijo el humilde batracio que se llama rana, mi amiga la tortuga, que es un quelonio muy modesto, anda verdaderamente muy despacio; con cuatro saltitos que yo de—y ya sabe usted que yo no salto mucho, ruborizada agregó—lo dejo á considerable distancia; pero usted, con todas sus ínfulas de magnate y con todo ese galbo de aristócrata, usted sí que no gana terreno; usted pierde terreno porque anda para atrás; así es que todos esos pujos y fanfarronadas no tienen razón de ser y lo

mejorcito sería que aprendiera á andar como andamos los demás; hágalo y cuando lo haya aprendido me dará la razón: ó por lo menos quítese del camino y no estorbe porque nosotros vamos á pasar y si no se quita tendremos que saltar por encima de usted:

¿Que os figuráis que hizo el cangrejo?

Pues nada, que siguió muy orondo su retrógrada marcha, amenazó á la rana impotente con molerla entre sus aceradas maxilas si con tal insolencia y cinismo volvía á hablarle y en voz potente y elevando muy alto sus dos pares de antenas, dijo: "Imbéciles, soy yo entre todos vosotros el único, y repitió con arrogancia suma, el único que marcha hacia adelante, el único que progresa, el único que en breve llega al fin de su jornada—y señalando con impetuoso ademán hacia adelante, caminaba hacia atrás;—los tubérculos de mis mandíbulas son de hierro y con ellos os puedo deshacer; juidado con chistar, chusma de energúmenos ambiciosos, seres impotentes que ni siquiera os habéis podido juntar para venir contra mí; vuestro espíritu retrógrado, es lo único que os anima, ¡demagogos!"

Y sus últimas palabras se perdieron en un concierto de carcajadas que á mandíbula batiente formaron otras cuantas ranas que se habian acercado á oír la perorata del cangrejo, el cual, con paso lento y majestuoso seguía caminando hacia atrás sin dejar de mirar á la rana, como si desconfiara de ella y ésta, á su vez, con los ojos estremadamente abiertos lo contemplaba de pies á cabeza y sonreía volterianamente, sin perder de vista los movimientos acompasados y amenazadores de las maxilas.

Diz que hasta una zorra que estaba por allí cerca y aunque era marzupial se dió por aludida, lanzó á los cuatro vientos estrepitosas carcajadas.

Este buen oidor, que no se encontraba lejos del lugar donde esto ocurría, pudo oír también la sabia pa-

LA TINTORERIA DE CARLOS PERALTA

Al lado Sur del Colegio de Señoritas

ACABA DE RECIBIR MATERIALES MUY FINOS

Ahora que los tiempos están malos, hay que buscar el modo de no tener que comprar más que lo necesario y si nos acordamos de la

TINTORERIA DE CARLOS PERALTA

tendremos siempre nuevos los vestidos de lana, seda y principalmente los pañolones en que se tiene especial atención para volverlos nuevos.

Buenas tintas, esmero, prontitud y precios de situación.

labra de un sapo, pariente muy cercano y muy respetable de la altiva rana, y que salía entonces de las aguas cristalinas de una fuente muy cercana, el cual oyó las últimas palabras del cangrejo; y habló de esta manera:

“Oh, los cangrejos, bienaventurados sean: que le den á su Dios gracias por haberles concedido tamaños pulmones—aunque los míos no son menos—y tan terribles armas y que prosigan su marcha retrospectiva sin hacer caso de la jauría;” á las cuales palabras, dichas con sorna sin igual, agregó cambiando de tono:

“Vosotros, los que me oís y que tan escandalosamente os reísteis de aquel cínico, avergonzaos; no serán vuestras pláticas, por muy elocuentes que ellas sean, bastantes para convencer á monseñor cangrejo de que él marcha para atrás y nosotros para adelante; bien que lo sabe el muy descarado, pero ¿cómo se va á acusar! Eso sería declararse perdido y ya vistéis que empeño el suyo en hacernos creer que es él quien marcha como se debe. ¡Qué formidables argumentos los suyos y sobre todo, qué armas!

“Otra vez no seáis bobos; no discutáis con él; si se atraviesa en vuestro camino, saltadlo, que vosotros podéis y seguid vuestro camino, que así, por doble razón os alejareis de él y eso es precisamente lo que conviene; vosotros hacia adelante y él hacia atrás, á los pocos momentos os habréis perdido de vista; pero no os detengáis en discusiones estériles: ayudad á vuestros compañeros, animadlos y seguid marchando.

¡Marchando, señores!

Dió el prudente y averrugado sapo tres ó cuatro volteretas en el aire, con mucha destreza y se sumió en las cristalinas aguas de la fuente.

Los demás miembros de tan escogido y selecto auditorio se alejaron entonando sonoros y armoniosos cantos y alabando el buen criterio y la palabra magistral

MADERA DE LAUREL

Tablones de 1½ y 2 pulgadas de grueso, cepilladas. Tablones para pisos, Tablas y Tablillas vende
F. LOPEZ GARCIA.

y convincente del muy ilustre señor don sapo.

El taquígrafo,

FERNANDO DEL RÍO.

Junio de 1901

La Violeta

Artículos de tocador y perfumería.

PENA DE MUERTE

El artículo 30 de la Constitución política que rige en Colombia desde la traición del Presidente Núñez, el año 1886, dice que no habría pena de muerte por delitos políticos. No iremos hasta suponer que tal disposición fuera el efecto de un grito de la conciencia de los que elaboraron esa carta, simplemente hacemos notar que si la dicha Constitución, la más despótica que haya tenido ningún otro pueblo libre garantizó la inviolabilidad de la vida humana por delitos políticos, muy grande ha de ser tal reconocimiento en una República.

Y si esto es así, cuán grande no es el crimen que cometen los conservadores hoy en Colombia, aplicando la pena capital á los valientes patriotas que en guerrillas defienden aún desesperadamente su libertad y su Patria.

Y no se diga que inventamos pues “El Correo de Bolívar,” periódico semi-oficial de Cartagena, en su número 306, de 25 de mayo último registra las ejecuciones de los guerrilleros caucanos Jeremías Gutiérrez y Gregorio Salazar — haciendo alarde de caimiento feroz y terminando la relación de las ejecuciones con estas cínicas frases que dan una idea de la terrible superchería religiosa y del respeto que tienen por Dios esos blasfemos que invocan su nombre en el momento de cometer el mayor de los crímenes: *... fueron ejecutados después de haber recibido los auxilios de nuestra Santa Religión que les prodigaron los Reverendos Padres Fray Luis Valencia y Daniel Gu... Quiera Dios haber recibido en su santo seno las almas de los ajusticiados y que este hecho ejecutado actualmente sirva de saludable escarmiento á los que persisten!... por recobrar Patria y Libertad!* Qué dirá el mundo civilizado de tan nefandos crímenes cometidos por los clericales de Colombia!

R. V. D.

CURIOSO

“La Vanguardia,” periódico que se escribe allá por el Guanacaste, se viene hecha un energúmena contra mí con motivo de unos versillos que en un rato de humor dediqué “A LOS ESBIRROS.” Quién sabe por qué razón los señores de “La Vanguardia” los tomaron para sí, y se han alzado de atrás como los caballos de Liberia cuando les aprieta la grupera.

En sus bravatas, como gran ofensa, me llaman loco. ¡Gracias á Dios que todavía no me puedan decir otra cosa! ¡Ah! si me dijeran servil, escritor asalariado, defensor de malas causas, etc. etc., entónces sí que me indignaría; pero dichosamente me llaman loco! y, si no fuera porque no valgo nada, yo recibiría ese epíteto como una lisonja ó como un inmenso honor!

A ninguna vulgaridad se le ha dicho loco! Loco se llamó á Colón; loco á Cadmo; loco hasta al mismo Cristo!! ¿Y quiénes los apellidaron así? Los imbéciles é ignorantes. Así, pues, no me llaméis loco, señores del civilismo guanacasteco, porque no merezco tanto honor, y si tuviera el cerebro como mis amigos de “La Vanguardia,” podría hasta envanecerme!

Pero, lo más divertido del caso es, que me dicen que yo pertenezco á una raza de dementes. Perfectamente. Soy de la misma del señor Iglesias y de muchos de los principales personajes que figuran en el Gobierno. Si con ello quisieron insultarme, el insulto se extendió hasta el señor Presidente. ¡Cuidado se les aplica la Ley de Imprenta!

Sin embargo, esa raza de dementes fue una de las que lanzaron el grito de independencia; á esa raza de dementes debe Costa Rica muchos de sus principales progresos y, esa raza de dementes, ha dejado su sangre en los campos de batalla, defendiendo el pabellón de la Patria.

ROGELIO FERNÁNDEZ GÜEL.

VI. 1901.

CHISP AZOS

Estrella Doble

— Tiene chile esta cerveza que la lengua me ha picado?
— Tiene una hermosa etiqueta.
— Pero su gusto es muy malo! Esta cerveza infernal Es guarapo?

— No se asombre!... Esto es malo á la verdad Aunque sea... ESTRELLA DOBLE

OTRO TUERTO.

GACETILLAS

— El colega de *El Día* le dió en su número de ayer atenta despedida á unos señores “Cincuenta mil colones” que van de viaje para el exterior huyendo de la *quéma*. Unimos nuestro apesorado adiós al del colega.

La Violeta

Surtido completo de todo lo concerniente al ramo.

— El martes próximo, á las 8½ p. m., se verificará en el Teatro Variedades la última conferencia del señor Delegado de la Liga de Propaganda del Derecho en América, don José S. Chocano; tomarán parte también los Sres. Dr. Zambrana y Ernesto Martín.

La misma noche se instalará el Centro corresponsal de la Liga, siendo su presidente honorario don Manuel de J. Jiménez.

La Violeta

Despachoesmerado á precios módicos.

— Ya no se verificará hoy el Pic-Nic anunciado, q' la Prensa dará á Chocano.

La Violeta

Fábrica de Siropes y Aguas gaseosas.

— Presentamos atento saludo de bienvenida al distinguido costarricense Ricardo Fernández Guardia y á su familia, recién llegados al país.

La Violeta

Medicinas de patente de todas partes

— Deseamos que restablezca pronto de su dolencia la señora esposa de don Gustavo Pradilla.

La Violeta

Recibe mercaderías frescas por cada vapor.

— Volvió al país nuestro a-

migo don Samuel Montarden quien desde mañana entrará como profesor del Gimnasio Municipal.

La Violeta

Farmacia y Droguería.—Frente al lado Sur del Mercado.—Teléfono 73—Ap. 113

— Chispazos! — “Si la envía fuera tiña, “La República” se tiñera.” Sea más original, colega!

La Violeta

DERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

— Buen negocio! — A las personas que tengan dinero disponible, especialmente ahora que estamos en tiempo de crisis.

En uno de los principales establecimientos de esta ciudad se desea un socio con un capital de 20.000 ó 30.000 pesos. Se informa en esta oficina.

La Violeta

Medicinas frescas y puras.

— Han leído ustedes la hoja suelta que se publicó sobre la ganga que sólo por 15 días ofrece Mr. Asch? Es una verdadera novedad. Avisa que hay gran realización de las existencias de la tienda “Vargas y Vargas,” y aconseja que no se pierda una buena ocasión (que es calva) de comprar á menos del costo, baules, relojes, sarazas, mantas, sombreros, calzado, alfombras, loza, cristalería, y otros muchos artículos. ¡Ver y creer! No tratamos de convencerlo á Ud., vaya, vea por sus propios ojos, convéznase y saldrá Ud. maravillado y lleno de objetos comprados á precios risibles.

Allí sí que se respeta la crisis y se hace no sentir la al comprador.

Vaya Ud. Es en la Avenida Central entre “La Palma” y “La Perla Antillana” frente á

AVISO

En esta fecha hemos disuelto por mutuo convenio la sociedad mercantil que giraba en esta plaza bajo la razón social de “Iparraguirre y Hermes,” quedando el último con el activo y el pasivo de la compañía.

San José, 4 de junio de 1901.

José Fernández

tiene el gusto de participar al público que abrirá en breve un nuevo Restaurant en la casa que ocupó el Dr. Zumbado, frente á don Federico Tinoco; cuenta con buenos sirvientes y un cocinero de primo cartello.

SE NECESITAN por poco tiempo dos cuartos amueblados para un caballero alemán.

Informarán en el Bazar de San José.

J. CASTRO MENDEZ

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Oficina: sucasa de habitación, Avenida Central Este. San José C. R. Apartado de Correos n° 462.

LA MAGNOLIA

Con este nombre he abierto una lujosa cantina y salones de refrescos, en la casa de don Teodosio Castro, frente al PARQUE CENTRAL, la que pongo á la disposición de la culta sociedad josefina. Allí se sirven ricos licores, refrescos y tosteles. Cuento con dos cantineros verdaderos artistas y un pastelero entendido. Atiendo cualquiera orden de tosteles para fiestas avisando anticipadamente.

PAULINO CASALS.

EL SIGLO XX

Al Oeste de la plaza de esta villa se encuentra la cantina mejor montada, que todos los establecimientos de su género. Todo es bueno, nuevo, bonito y barato. El establecimiento es atendido por su dueño quien con su buen trato llama la atención del público.

ACUDID Y OS CONVENCEREIS

GREGORIO BARAHONA
Grecia marzo de 1901.

AVISO

Se me ha perdido una vaca hosca, grande, marcada con un fierro parecido á una M. La persona que me dé razón del paradero de ella le daré \$ 10-00 de gratificación:

El encargado del mercado.

Heredia, 20 de marzo de 1901.

REYES FONSECA.

¡GANGA!

Vendo en el lugar más sano de la República una finca que ya empieza á producir caña de azúcar, café, árboles frutales, cacao, marahones, naranjas, mangos, castaños etc. etc., potreros, rastrojos, yucales, duerta etc. etc., casa de habitación bastante grande, agua abundante, una máquina de sacar yuca con sus accesorios, todo en el mejor clima de la República á hora y media de San José, en la aldea de Santa Ana. También la daré en arrendamiento.

Para pormenores con Teodorico Monestel ó con su dueño

JUAN Vte. MONESTEL.

JOSE J. JIMENEZ

Cirujano-Dentista

Del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra

Ha abierto su despacho en el local que ocupó con su oficina el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Horas de oficina

De 8 á 11 a. m.

De 1 á 4 p. m.

ESPECIFICO DEL ORO

—DE—

HARVEY

CURA INFALIBLE

Para la curación rápida y radical de la debilidad nerviosa, impotencia, derrames, seminales y toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales durante la juventud.

Este específico curará aun cuando hayan faltado todos los remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia, (parcial ó total), postración nerviosa, consunción, Espermatorrea ó derrames seminales, toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados vuelven á funcionar regularmente; los derrames ya sean involuntarios ó prematuros se contienen y se refuerzan las partes genitales.

Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico.

ES UN REMEDIO INFALIBLE EN TODOS LOS CASOS

Este específico se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y botica.

DEPOSITO—ESPECIFICO HARVEY

247 EAST 32 STREET

NEW YORK—AMERICA DEL NORTE

Restaurant Universal

—DE—

JOSE FERNANDEZ

RENTE A LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

“LA UNION”

Con este título hemos abierto un pequeño salón de Barbería situado en los bajos de la casa que ocupa la Red Telefónica, frente al almacén de Troyo.

Contamos con los objetos necesarios para servir á nuestros clientes y á las personas que quieran honrarnos con su presencia.

Mucho esmero y limpieza

F. NUÑEZ M. JESUS DURAN

OJO Esta barbería estará á la orden, desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

PANADERIA “EL GALLITO”

Calle 17 antes de La Uruca frente al Mercado

Se avisa á los comerciantes al menudeo y á los particulares que hay manteca pura de chicharron en tercerolas en barriles de medio quintal y en cajas á muy bajos precios que en ninguna otra parte.

A convencerse.

JOSE BOIX.

San José, abril 27 de 1901.

AVISO

La platería de Vicente Palavicini se ha trasladado á la 6ª avenida n° 245 local que ocupó La Platería Española frente á La Botica de “La Fé.” Donde ofrece á sus clientes su servicio garantizando todo trabajo que se le encomiende.

BARBERIA

“La Internacional”

En esta barbería tan recomendable por la elegancia y limpieza, como por lo delicado del trabajo de corte de pelo y resurado, tambien se afilan navajas, tijeras, cuchillas y herramientas de cirujía, á precios módicos y á satisfacción del público.

POTRERO

Se da uno en arrendamiento de 7 mauzanas, por un año á un cuarto de hora á pie de esta ciudad, ó se alquila para ganado vacuno á \$ 6-00 mensuales por cabeza. Está situado con cerca de por medio con el Panteón de Guadalupe.

Entenderse en el establecimiento *Los Asturianos* en el Paso de la Vaca, con don Víctor Rojas S.

LUIS WANGELIN

—PINTOR—

de rótulos, decoraciones y casas. Contratista de toda clase de trabajos condennientes al ramo.—8ª Avenida Oeste, num. 166

Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera orden á precios módicos.

Bueno y barato

Azúcar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores Juan Knorr hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues “da un rendimiento mayor” que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS

NEGOCIO

En muy buenas condiciones, se vende un establecimiento de pulpería, cantina y billar, muy bien acreditado. La persona quedese establecida bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

Este nuevo Restaurant, preciosamente instalado, ofrece al público un servicio inmejorable y un cocinero de *primo cartello*. El maitre d'hotel es el conocido H. MONLOUIS. Se sirven comidas y cenas á la carta.

HOJALATERIA Y FONTANERIA

DE PEDRO RUCAVADO

4ª avenida oeste, frente á la casa de los Leones

AVISO

Se vende la casa de alto situada frente á la casa de los Leones, 4ª avenida oeste, Paso de la Vaca. También se alquila parte de ella ó toda. Para informes, en la Botica de los Dres Rucavado.

El Dr. Federico Zumbado

ha trasladado su despacho frente al Sagrario, contiguo al que ocupaba el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Teniendo que estar ausente por varios días, queda el Dr. Giustiniani encargado de mis enfermos.

MARTIN BONEFIL

RELOJERIA

—DE—

GREGORIO SOTO

Además de la composición de cualquiera clase de relojes, se hacen gravados en metal en esta relojería.

Se garantiza el trabajo por largo tiempo.

6ª Avenida Oeste n° 282 frente á “Las Ciudades de Londres” y al lado de “F Huáscar.”

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse. Es una verdadera novedad.

Tip. de Jenaro Valverde.